

Football

Crash aérien en Colombie avec des footballeurs, deuil national au Brésil

AFP

La Unión/Colombie

UN avion transportant 81 personnes, dont l'équipe brésilienne de football Chapecoense, s'est écrasé en Colombie, une catastrophe qui a fait 75 morts ainsi que six survivants, et déclenché un deuil national au Brésil. Le président brésilien Michel Temer a décrété trois jours de deuil après l'accident lundi soir de l'appareil, un British Aerospace 146 de la compagnie bolivienne Lamia qui transportait 72 passagers et neuf membres d'équipage.

Parti du Brésil, l'appareil avait fait une escale technique en Bolivie avant de mettre le cap sur la Colombie. Il s'est écrasé dans la zone montagneuse d'El Gordo, à 3.300m d'altitude, sur la commune de La Union, à environ 50 km de Medellin, deuxième ville de Colombie située dans le nord-ouest du pays. "Une tragédie qui nous endeuille. Nous déplorons l'accident d'avion qui transportait #Chapecoense", a déclaré le chef

de l'Etat colombien, Juan Manuel Santos, via Twitter. Il a ensuite précisé dans une allocution télévisée avoir appelé M. Temer pour présenter ses "condoléances au peuple brésilien et offrir toute notre coopération dans ces moments difficiles".

L'Unité nationale de gestion des risques et désastres (UNGRD) avait dans un premier bilan fait état de "la mort de 76 personnes" et "cinq blessés". Puis un footballeur, Neto, et un technicien de la compagnie ont été retrouvés en vie, tandis qu'un autre joueur, Marcos Danilo Padilha, décédait de ses blessures "pendant son transfert", a précisé à l'AFP l'Aviation civile.

- **Mauvais temps et "pannes électriques"** - Les survivants sont les footballeurs Helio Hermito Zampier Neto, Alan Luciano Ruschel et Jackson Ragnar Follman; une hôtesse Ximena Suarez et un technicien Erwin Tumiri; ainsi qu'un journaliste Rafael Hensel, selon la même source, indiquant qu'ils avaient été transférés dans des hôpitaux proches. L'UNGRD a précisé qu'un nouveau bilan des morts



Photo : AFP

Drapeaux en berne après l'accident d'avion de l'équipe brésilienne de football Chapecoense.

"ne sera communiqué que lorsque les recherches et les secours seront terminés".

M. Santos a affirmé que "l'enquête sur les circonstances exactes et les possibles causes de cette tragédie avance". L'Aviation civile avait auparavant indiqué qu'un message d'urgence pour "pannes électriques" avait été émis de l'appareil et que "l'accident a été enregistré à 22H34" (03H34 GMT mardi).

L'accident est survenu cinq minutes avant l'atterris-

sage sur l'aéroport José Maria Cordova de Rionegro, qui dessert Medellin. Selon les autorités, les conditions météorologiques étaient mauvaises, en raison de fortes pluies dans une "zone d'accès très difficile". Les secours ont même dû être suspendus dans la nuit et n'ont repris qu'au petit matin.

Cet appareil de Lamia, compagnie spécialisée dans les vols charters, en particulier d'équipes sportives, avait décollé de Sao Paulo, au Brésil, et fait une escale technique à Santa

Cruz de la Sierra, en Bolivie, avant de redécoller pour Rionegro. L'UNGRD a mis en place une cellule de crise et déployé 150 personnes pour les opérations de recherche, les secouristes devant marcher plus d'une demi-heure à pied pour arriver sur le site.

- **Tragédie pour le monde du foot** - Le vice-président de Chapecoense, Ivan Tozzo, a réagi sur la chaîne brésilienne SportTV, déplorant une "tragédie". Ses joueurs se rendaient à Medellin pour y affronter l'Atletico Nacional dans le match aller de la finale de la Copa Sudamericana, grande compétition de clubs d'Amérique latine. Le directeur de l'Aviation ci-

vile, Alfredo Bocanegra, a précisé que parmi les passagers se trouvaient "22 footballeurs, 28 accompagnants et membres de l'équipe technique, 22 journalistes".

La fédération Conmebol a annoncé que la finale avait été suspendue, et le congrès de l'organisme du football sud-américain prévu ce mercredi à Montevideo reporté, selon un communiqué précisant que le président de la Conmebol, Alejandro Dominguez, se rendait sur place. Les plus grands clubs de football, tels le Real Madrid, le FC Barcelone ou Manchester United ont transmis "leurs pensées" pour les victimes de la catastrophe. Le président de la Fifa, Gianni Infantino, a évoqué "un jour très triste pour le football". Juan Carlos de la Cuesta, président de l'Atletico Nacional a déploré une "si grande tragédie" et exprimé, sur radio Caracol, sa "solidarité pour soutenir le club Chapecoense et les familles".

Le modeste club Chapecoense avait surpris le football latino-américain en arrivant en finale de la Sudamericana pour la première fois de son histoire, après avoir éliminé en demi-finale la puissante équipe argentine de San Lorenzo.

Jeux olympiques 2020

Le CIO demande à Tokyo un "engagement sans faille"

AFP

Tokyo/Japon

LE Comité international olympique (CIO) a vivement appelé lundi Tokyo à faire preuve d'un "engagement sans faille" pour la réussite des Jeux d'été 2020, alors que des dépassements de coûts minent l'organisation du plus important des rendez-vous sportifs internationaux. "Organiser des jeux Olympiques est un processus intense qui nécessite de la créativité, de la discipline et une collaboration entre de multiples personnes et parties prenantes", a déclaré le président du CIO Thomas Bach dans un message vidéo diffusé lors d'un debriefing des jeux de Rio, organisé dans la capitale japonaise. "Par dessus tout cela exige un engagement sans faille", a-t-il ajouté.

Ces trois jours consacrés à un retour sur le déroulement des jeux de Rio l'été dernier ont rassemblé de hauts responsables du CIO, des organisateurs des jeux Olympiques de Rio et de Tokyo, ainsi que des représentants des villes qui ac-



Photo : AFP

Yuriko Koike, la nouvelle gouverneure de Tokyo, répondant aux questions des journalistes.

cueilleront les prochains Jeux d'hiver, Pyeongchang en Corée du Sud pour 2018 et Pékin pour 2022. Parmi

les personnalités présentes figuraient la nouvelle gouverneure de Tokyo, Yuriko Koike, et le

maire de Rio de Janeiro, Eduardo Paes.

Mme Koike, élue fin juillet, s'est engagée dans une bataille de réduction des coûts des JO-2020. A l'occasion de la réunion de Tokyo, elle a dit vouloir apprendre du Brésil, où une partie des matériaux d'équipements olympiques ont été recyclés pour construire une école. "En suivant l'exemple des efforts menés par Rio ainsi que la longue expérience, la sagesse et les connaissances du CIO, nous voulons introduire l'esprit +quel gâchis!+ dans l'organisation des Jeux", a déclaré Mme Koike dans une allusion à la prise de conscience des gaspillages. Tokyo cherche les moyens d'économiser sur plusieurs fronts après avoir constaté que les coûts pourraient atteindre quelque 28 milliards d'euros, quatre fois plus que l'estimation initiale et presque le triple de la somme consacrée aux Jeux de Londres en 2012. Mme Koike et M. Bach ont décidé le mois dernier de constituer un groupe de travail afin de tenter de contrôler les coûts.

Bon à savoir

Taekwondo

Le président de la Fédération gabonaise de taekwondo (FGTKD), Augustin Mouinga Ondeme (CN, 4e dan kukkiwon), demande aux présidents de ligue, aux responsables d'associations et de clubs de prendre toutes les dispositions pour faire parvenir à la FGTKD, toutes les informations relatives à leur structure et leurs membres. Pour chaque membre et pour les adultes, prévoir une photographie de pièce d'identité. Des informations complémentaires sont disponibles à la FGTKD.

Cette démarche obéit à la décision de la Fédération mondiale de taekwondo (WTF) d'établir un fichier unique pour tous les pratiquants de taekwondo dans le monde, par leur enregistrement obligatoire sur le système GMS (Global membership system) et l'obtention d'une licence internationale.

Date limite : le 21 décembre 2016. Contact : le secrétaire général, Guy-Mexan Maganga Nziengui (CN 3e dan kukkiwon). Tel : 02 22 84 41/ 06 61 96 31. E-mail : fe-gabtk@yahoo.fr.

Handball

* L'assemblée générale électorale de la Fédération gabonaise de handball (Fégahand) du samedi 10 décembre à 10 h 00 est reportée au samedi 17 décembre 2016, à la même heure, au siège fédéral.

Conditions d'éligibilité:

- Être de nationalité gabonaise jouissant de ses droits civiques,
- Être majeur et avoir moins de 70 ans,
- Être licencié à la Fégahand pour la saison sportive 2016,
- Présenter un plan d'actions pour le développement du handball au Gabon,
- Verser un caution de 500 000 F Cfa.

* Initialement prévue ce mercredi 30 novembre 2016, l'assemblée générale ordinaire et électorale de la Ligue de handball de l'Estuaire se déroulera finalement, le samedi 10 décembre 2016 à 9h 30 au siège de la Fégahand, à Akébé-ville.